
POINT D’ETAPE QUESTIONNAIRE 

PARCOURS DE SOINS EN VAL DE LIGNE 
Suite à votre réponse au questionnaire sur les parcours de soins en Val de Ligne : voici 

un point d'étape. Nous sommes à ce jour (11.01.2023) à 174 réponses !  

Ci-joint, les réponses au questionnaire ainsi que les commentaires récoltés à ce jour. 

 

Venez participer à la réunion publique organisée  

ce mardi 17 janvier à 18h, salle Sarrazine à Largentière. 

 

Questionnaire réalisé pour identifier les besoins du Val de Ligne en matière de parcours de 

soins. Il a été initié suite à l’annonce de la fermeture du Service de Soin et de 

Rééducation (SSR) et le transfert des 30 lits de soins de suite et des 8 lits de médecine de 

l’hôpital Rocher-Largentière vers le centre hospitalier d’Aubenas.  
 

Lien questionnaire https://bit.ly/3XNNuWo, une version papier sera disponible mardi 

prochain au marché de Largentière. 

 

 
 

https://bit.ly/3XNNuWo


 
 

 
 

 
 



 
 

 
 

 



 

 
 

 
 

 
 



 
 

 
 

 
 



 
 
 

 
 

 



 

 
 

 
 

 



 

 
 

 
 

 
 



 
 

 
 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 
 

 
En tant qu'infirmière libérale sur sur le territoire de Rocles à Loubaresse je ne peux que 

constater la quasi absence de médecins généralistes. Ceux de Largentière sont quasiment 

injoignables et ne se déplacent pas jusqu'à chez nos patients dépendants. Le seul qui se 

déplace vient des Vans et devrait déjà être à la retraite. Il est déjà surchargé mais nous sauve 

la mise. Pour combien de temps encore? Les médecins de Joyeuse déboutent régulièrement 

les personnes de ce territoire et les renvoient sur Largentière où les médecins sont saturés. 

Quand au lien avec l'hôpital d'Aubenas voire de Largentière (plus rare), il dépend du bon 

vouloir de chaque praticien, et il est pour le moins compliqué vu l'état de l'hôpital ! L'accès aux 

spécialistes de ville ou à l'hôpital est également catastrophique en terme de délai. Quand nous 

trouvons enfin des rdv pour nos patients reste le problème de la qualité de la prise en charge 

(problèmes de coordination, etc.), qui vient allonger les délais et alourdir notre travail. Nos 

patients sont en danger et les infirmières en détresse ! Heureusement, il y a une réelle volonté 

des équipes municipales de Valgorge, Laboule, Beaumont et Loubaresse de nous soutenir 

pour maintenir l'accès au soin de la population. Cela donne un peu d'espoir.  

1 réponse 

Le SSR et sevice EVC EPR ainsi que les services EHPAD sont très bien à Largentiere 

Rocher. Tout d abord il offre un cadre de vie agréable (château de Largentiere, Rocher,...) Les 

liens entre les soignants, les patients et les familles sont basé sur la confiance afin d établir au 

mieux les projets de vie, c'est un lieu familial. Les chambres du service EVC EPR sont 

adaptées aux patients. Le service SSR offre des salles de rééducation, des chambre adaptées 



pour répondre aux besoins du patient et des lieux de vie agréable comme le restaurant qui 

permet aux patients d échanger entre eux en toute convivialité. Des animations personnalisés 

ainsi que des séances snozelen sont proposées afin de répondre au mieux au bien être des 

patients et résidents. De fermer ces services seraient une déchirure et une grande déception. 

Le personnel soignants à apporté tellement dans ses services. J espère que ces services ne 

seront pas fermés pour les patients résidents et soignants. 

1 réponse 

Il y'a la difficulté à trouver mais également les délais d'attente qui peuvent aller de 2/3 mois à 

1AN !!! Et là, c'est très problématique. J'ai mentionné le fait que je préfère être soignée à 

l'hôpital d'Aubenas, forcément, il s'agit d'1 CH. Pour autant, il est primordial de maintenir les 

services SSR et médecine de l'hô. ROCHER-LARGENTIERE tant en terme de service rendu 

aux citoyens de ce bassin de vie, qu'en terme d'emplois. Tout comme il est essentiel que le 

CH d'Aubenas reste l'hô du Sud-Ardèche et qu'en aucun cas ce soit l'hô de Montélimar 

(Drôme) et pour cela il faut mette les moyens. Je me questionne donc sur la défense de ces 

services par les politiques locales et notamment M. BRUN, député sur notre circonscription. 

Nous avons besoin de médecins généralistes, spécialistes sur notre com comm ainsi que des 

services fournis par l'hôpital local de Largentière-Rocher. Merci. Bien cordialement. 

1 réponse 

L'offre de soins sur la basse Ardèche est très insuffisant: je dois aller sur Alès pour l'urologue , 

Montélimar pour des scanner, IRM et autres exams., Ste Eulalie pour le dermato! Et pour avoir 

un rdv sur Aubenas, il faut attendre plusieurs mois. Comment font les personnes âgées, celles 

qui n'ont pas le permis, pas de voiture, pas de famille pour pallier aux manques? A 

Largentière il est impossible de voir un généraliste rapidement et l'accès aux urgences de 

l'hôpital d'Aubenas est filtré par le 15. Et c'est pire quand on vit à Valgorge ! La fermeture de 

plusieurs services à Largentière va contribuer à "éloigner encore plus l'accès aux soins pour 

toute notre population et contribuer à la désertification de notre bassin de vie. Scandaleux. 

Marre de cette gestion uniquement comptable sans préoccupation du bien vivre des habitants  

1 réponse 

Trop peu de médecins généralistes donc peu de choix, médecins surbookés qui ne prennent 

pas le temps qu'ils devraient. Pas de médecines alternatives type homéopathie. Enfants 

malades = trop souvent RDV généraliste de 5mn + antibio. Il faut renforcer l'attractivité pour 

les jeunes médecins (conditions d'installations avantageuses) mais surtout pas faire venir la 

médecine salariée privatisée par des grands groupes comme Ramsay, ce serait la pire chose 

à faire. Développer l'hôpital Rocher-Largentière est une très bonne idée. Mais l'attractivité pur 

les professionnels de santé dépend de l'attractivité globale du territoire donc les pouvoirs 

publics doivent s'impliquer davantage notamment pur soutenir le commerce et les services 

publics sur le Val de Ligne. 

1 réponse 

J'ai la chance d'avoir un bon médecin traitant, de mon choix, pareil pour le dentiste, il est "en 

or", malheureusement ces médecins ne prennent plus de nouveau patient. Il manque des 

bons médecins. (Les Gynécologues n'en parlons pas, je suis tellement contente d'aller chez 1 



sage femme depuis peu, la formation des gynécologues est à revoir, qu'ils apprennent avant 

tout à respecter le corps de leur patiente, informer les patientes des actes qu'ils vont pratiquer 

et comment..., j'ai appris à 40 ans à palper ma poitrine, à connaitre quel outil était utilisé pour 

pratiquer un frottis alors que je consulte depuis l'âge de 15 ans. Merci à la sage femme !) Pour 

finir, j'encourage vivement les médecins à s'installer par ici, il fait bon y vivre !  

1 réponse 

bonjour, je suis IDEL dans le périmètre rocles / louberesse. J'apporte mon expérience pour 

vous informer des difficultés d'accès aux soins pour les patients de ce secteur. Il manque 

cruellement de médecin généraliste et cela a pour effet de réduire fortement la qualité des 

soins auprès des patients mais également une impuissance et un épuisement de l'équipe 

IDEL. Les volontées sont plus que présentes : élus locaux ( valgorge / beaumont / laboule / 

louberesse), direction du CHCA et de la MAS, équipe du cabinet infirmiers libéraux. Nous ne 

pouvons qu'espérer des pouvoirs publics des actions afin de soulager puis d'améliorer les 

choses. Je reste à votre disposition pour approfondir la discussion 

1 réponse 

Conserver une maison de retraite , de repos , digne de ce nom , dans ce coin d'Ardèche est 

évidemment nécessaire . Y rendre une dignité dans le relationnel et le traitement des patients 

est indispensable. Y employer un personnel et une direction compétents , professionnels avec 

pour seul objectif de rendre la vie plus facile à ceux dont ils ont la charge sans oublier qu' ils 

leur permettent de gagner la leur . Finissons-en avec les décisions abérrantes prises par ceux 

qui ne connaissent rien à la réalité du terrain . Le lieu existe , il crée des emplois , la demande 

est là : pourquoi ne pas utiliser ces données à bon escient . 

1 réponse 

Notre région est très impactée par le manque de médecins généralistes. Les médecins 

généralistes existants (plus assez nombreux à l'heure actuelle) ne se déplacent plus aux 

domiciles des malades. La présence de la famille est devenue indispensable et primordiale 

dans l'aide et l'accompagnement à apporter aux anciens. La fermeture du service médecine 

de l'hôpital de Largentière Rocher est une décision regrettable. Cet établissement a toujours 

été apprécié par la qualité des soins apportée par les personnels soignants auprès des 

malades accueillis et hospitalisés dans ce service. 

1 réponse 

Le vendredi 2 décembre vers 18h j'ai eu une crise de colique très douloureuse, les 

analgésiques oraux étaient impossibles à cause des vomissements, pas de médecin 

disponible pour une piqûre, appelé le 15.. le médecin de garde par "téléphone" m'a 

diagnostiqué un lumbago et J'ai attendu en position fœtale dans une douleur atroce jusqu'à 9 

heures du matin samedi pour qu'une ambulance m'emmène à l'hôpital pour obtenir une 

intraveineuse pour soulager la douleur. Il n'y a pas de service de santé de proximité, s'il s'était 

agi d'une péritonite ou autre je serais mort. 

1 réponse 



Nous devons "jouer des coudes" simplement pour obtenir un rdv chez le moindre spécialiste ( 

dentiste, ophtalmo, radiologie) qui est à plus de 20 km de Largentière. Certains proches 

quittent même le territoire pour leur parcours de soin ( Paris, Montpellier, Nîmes). Peut -on 

espérer une "offre" plus étoffée et fiable pour un territoire qui voit chaque jour son nombre 

d'habitants augmenter ? Le tourisme c'est sympa, mais n'oublions pas les autochtones qui 

font tourner la baraque et qui ont besoin de rester en forme ! Merci pour l'initiative Amélie 

Clergeau 

1 réponse 

J'ai la chance d'avoir une généraliste à Largentière, pour le reste plutôt le bassin d'Aubenas, 

demain plus loin si nécessaire autres spécialistes. Par ailleurs durant les 5 dernières années 2 

recours, de nuit, aux urgences d'Aubenas, qui s'étaient alors montrées disponibles et 

efficaces. Cette disponibilité pourra-t-elle être maintenue ? Serait-il possible ? souhaitable ? 

de consulter les médecins de Largentière, et autres professions médicales, en leur 

communiquant pour info ce questionnaire ? 

1 réponse 

Une des priorités des élus du Val de Ligne devrait être la recherche de médecins qui 

manquent cruellement et qui donne la possibilité au directeur des hôpitaux du secteur de 

fermer le SSR et la médecine sur Largentière, alors que nous sommes dans un canton des 

plus paupérisé d'Ardèche avec une population des plus âgée. La création d'un centre de santé 

avec des personnels salariés qui se consacreraient à leur profession et à la santé des 

habitants devient indispensable et très urgente. 

1 réponse 

depuis plusieurs années tout est fait pour démolir le système de santé français par des coupes 

drastiques de recrutement, de budget...;On le voit par les projets de fermetures de lits de soin 

,de suppression de postes etc...il faudra bien que les gens choisissent ce qu'ils veulent et en 

tirent les conséquences politiques qui s'imposent en mettant au rebus toutes les politiques 

libérales qui ravagent notre pays pour le profits de quelques uns ....  

1 réponse 

Je trouve scandaleux de devoir limite supplier pour obtenir un rendez vous , autant chez mon 

généraliste que chez des spécialistes. Je vais jusqu'à Montélimar minimum pour obtenir un 

rendez vous avec moins de 6 mois de délai (hors généraliste et dentiste). Je n'ai jamais pu 

voir de neuro psychiatre car personne ne prenait de patient en Ardèche, et a Lyon ou 

Grenoble, ils nous refusent aussi, car on est pas " du secteur" 

1 réponse 

Il est de plus en plus difficile de trouver des généralistes ou des spécialistes, les délais 

d'attente pour obtenir un rendez vous sont en constante augmentation et ce n'est pas prêt de 

changer. Nous ne pouvons pas laisser les choses continuer à se détériorer mais nous n'avons 

pas beaucoup de moyens de pression pour que le système de santé en général s'améliore.  

1 réponse 



je me suis installée en Val de Ligne depuis 1,5 an. Venant d'une grande ville en Haute-Savoie, 

j'ai gardé mes spécialistes à Annecy. Sauf le dentiste que j'ai trouvé sur Aubenas assez 

facilement pour un implant. Je n'ai pas été concerné encore par la recherche d'un généraliste, 

mais je suis consciente de la difficulté de ce sera le moment venu. 

1 réponse 

Je n'ai pas répondu au questionnaire : Les parcours de soins en Val de Ligne, car je n'habite 

en "Val de Ligne" Je n'ai pas de difficultés pour trouver un kinésithérapeute, mais il y a un long 

délai d'attente, donc nombre insuffisant.. Je souhaite le maintien des 2 EHPAD et SSR avec 

les professionnels de santé en Val de Ligne. 

1 réponse 

Très peu de médecin côté ardeche d ou la fermeture de petits hôpitaux de proximites (pertes 

de postes , moins de visites pour les patients , engorgement des CH et CHU ....et j en passe..) 

Je prend aucun rdv médical en Ardèche mais dans le Gard et alentours cela va bien plus vite 

au niveau rdv et meilleur qualités des soins . 

1 réponse 

Il est très compliqué de ce soigner en val de ligne ne serait-ce que de voir un généraliste. Je 

ne consulte pas ne sachant où m’adresser depuis le départ en retraite de mon médecin 

traitant. De ce fait pas de prise de sang, pas rdv chez un spécialiste, j’espère chaque jours 

être en bonne santé et le rester. 

1 réponse 

Préservons nos soins,nos soignants et nos organismes de santé. Il  est à mon goût trop facile 

de fermer un hôpital et de muter ou licencié du personnel sans même avoir pris le temps ou 

mis les moyens pour trouver les médecins ou autre spécialiste manquant au maintien et au 

bon fonctionnement de notre hôpital. 

1 réponse 

aide-soignante , déjà à l'époque de l'hôpital local de Largentière quand celui -ci se trouvait 

dans le château, les locaux n'étaient pas adaptés, mais un personnel absent était remplacé 

dans l'heure qui suivait !!! les médecins de famille existaient encore ! !! et en nombre à 

Largentière.... bons souvenirs 

1 réponse 

Je n'ai répondu qu'au questionnaire "Bassin de vie" car je n'habite pas dans le secteur "Val de 

ligne" Pour les kinésithérapeutes, il y en a à proximité mais le délai d'attente est très long. Je 

souhaite que tous les professionnels de santé soient maintenus en Val de Ligne.  

1 réponse 

Le de André est submergé de travail et risque à tout moment de jeter l éponge… personne ne 

supporterait ses conditions de travail insoutenables pour lui mais aussi pour  les patients qui n 

arrivent plus à accéder aux soins Un nouveau médecin est une urgence absolue 



1 réponse 

De manière générale le système de santé se dégrade à la vitesse grand « V » notamment en 

milieu rural et tout particulièrement en val de ligne. Si vous souhaitez éviter un désastre 

démographique il vaudrait mieux reagir très rapidement. 

1 réponse 

Mon médecin traitant est en dehors du val de ligne, manque criant de tout type de 

professionnels santé sur l’Ardèche méridionale avec des délais d’attente raisonnables. Ne 

Peuvent même plus immédiatement lorsque les cas sont urgents 

1 réponse 

Pas assez de médecins généralistes l'offre en spécialistes est encore pire. Trop de temps 

pour les rendez vous parfois 1an et même à an et demi. Offre incomplète et certaines 

spécialités totalement absente sur le secteur. 

1 réponse 

La durée d'attente moyenne chez un spécialiste se situe entre 6 et 12mois. Ce n'est pas 

acceptable. En cas de maladie nécessitant un traitement immédiat et un arrêt maladie pas 

d'autre solution que la téléconsultation. 

1 réponse 

Pas assez de médecins généralistes sur la communauté de communes du val de ligne, nous 

devons nous rendre dans d’autres départements afin d’être soigner par des spécialistes et 

dont les délais de rdv sont moins longs 

1 réponse 

Deux ans que je n'ai pas vu mon médecin traitant faute de place en cas de besoin ... tous mes 

spécialistes sont désormais sur Lyon car ceux disponible en Ardèche ne le sont pas vraiment 

et pas très efficaces ... 

1 réponse 

Le plus difficile est de trouver un spécialiste de la vie courante : dentiste, gynécologue, sage 

femme, Ophtalmo sans avoir des délais et/ou des tarifs démentiels et à des distances 

raisonnables de 10km environ 

1 réponse 

Bien triste si le SSR de Largentière ferme… Pour les personnes qui habite Prunet, Joannas, 

Rocher, Tauriers, Largentière, et tous les alentours, il va falloir courir jusqu’à Aubenas pour se 

faire soigner… 

1 réponse 



Pas qu’en val de ligne, sur l’ensemble du territoire les bases de notre systèmes sociale, santé, 

éducation, est délibérément détruit. Mon avis. : « Nous ne sommes plus sur le bon chemin ». 

1 réponse 

L' Hopital d'Aubenas tout se degrade par manque de personnel ( les medecins partent et ne 

sont pas remplacés ) Je cherche un dermatologue j'ai pris rendez-vous dans 3 mois à 

Montelimar ... 

1 réponse 

Arrêtons les fermetures de service et d'établissement.... Les pandémies vont être de plus en 

plus nombreuses nous avons plutôt intérêt à garder des services de soins de proximité.  

1 réponse 

Soutien aux RU et habitants pour le maintien des moyens existants afin de ne pas augmenter 

les déserts médicaux et éloigner les populations des services de santé.  

1 réponse 

Difficile de trouver un médecin traitant dans notre région (plus de 6 mois). Pour des 

spécialistes parfois obligé de se rendre dans les départements voisins. 

1 réponse 

2 ans maintenant que nous cherchons en vain un dentiste, un dermatologue et un 

ophtalomologue. Nous allons devoir allez à Lyon pour avoir des rdv....  

1 réponse 

trop de délai pour rdv radio ou scanner il faut faire 100km pour voir mon generaliste delai 1 

mois il faut toujours aller ce soigner ailleurs 

1 réponse 

14 mois pour un RV avec un pneumologue allergologue, 12 mois pour un ophtalmologue à 

Aubenas. Urologue à Montelimar, dentiste à Valence !!!! 

1 réponse 

Plus de 2 mois d’attente pour une prise en charge en oto-rhino-laryngologie à l’hôpital 

d’Aubenas 4 jours au CHU de Nîmes… 

1 réponse 

J'ai besoin d'un ORL de façon assez urgente depuis 15 jours, j'ai obtenu un rdv sur doctolib 

pour le 25 janvier 2023... 

1 réponse 

Peu de spécialistes Obligé d'aller sur montélimar Les cardiologues d Aubenas ne prennent 

aucun r. vous Que font-ils ? 



1 réponse 

Hôpital de proximité ,une n&cessité pour multiplier les soins pour une population veillante en 

Ardèche méridionale 

1 réponse 

Je voudrais que nos petits hôpitaux locaux foctionne car nos parents ne seront pas obliger d 

aller loin w 

1 réponse 

j'aimerai voir un endocrinologue, mais il est à plus de 100 km, c'est trop loin, je ne peux pas y 

aller. 

1 réponse 

bonsoir a largentiere tout est saturer assistante social medecin generaliste osteophate bonne 

soiree 

1 réponse 

Ne plus parler de chiffres dans les hôpitaux. La Santé doit rester un problème,humain, non 

monnayable 

1 réponse 

Val de ligne SINISTRÉ !!!! Il y a Urgence !!!! Et dans une multitudes d'autres domaines !!! 

1 réponse 

Nous avons besoins de médecins , de kinésithérapeute et bien d'autres professionnels.  

1 réponse 

Maintenir le service de médecine, ssr ou smr, evc de l'hôpital de Largentière.  

1 réponse 

Impossible de trouver un kiné après une opération 15 jours minimum d'attente ! 

1 réponse 

Trouver des soins c'est déjà bien , à quand trouver des soignants compétents ? 

1 réponse 

J'ai renoncé à chercher un dentiste. Tous les services de soin sont en danger 

1 réponse 

Maintenir le service médecine, ssr ou smr, evc de l'hôpital de Largentière.  



1 réponse 

Maintien du service médecine, smr, evc, a l'hôpital de Rocher Largentière.  

1 réponse 

Maintenir le service médecine, ssr ou smr, evc a l'hôpital de Largentière 

1 réponse 

Offre très limitée sur Sud-Ardèche - difficile de voir des spécialistes 

1 réponse 

Il manque des generaliste, il faut 2 mois pour avoir un rdv ....  

1 réponse 

Docteur Serge André, médecin traitant, absolument injoignable…  

1 réponse 

Pour moi, il est essentiel d'avoir une médecine de proximité 

1 réponse 

L'offre de soins de l'Ardèche méridionale est plutôt limitée 

1 réponse 

Reprenons collectivement la main sur notre système de santé 

1 réponse 

La dégradation des services santé est un problème national 

1 réponse 

Démarche responsable pour sauver ce qui peut l'être 

1 réponse 

L'importance de la santé sinon pas de travail ! 

1 réponse 

Manque de spécialistes et rendez-vous trop long 

1 réponse 

Ce qui manque le plus ce sont les généralistes 

1 réponse 

Mauvaise prise en charge surtout a AUBENAS 



1 réponse 

Peu de médecins dans un rayons de 40 km 

1 réponse 

Il manque de médecin dans la région ! 

1 réponse 

Problème général manque de médecins 

1 réponse 

Le ésert médical n'est pas un mythe 

1 réponse 

thierry.michelle07@gmail.com 

1 réponse 

Un peu le desert de santé 

1 réponse 

Merci pour votre travail 

1 réponse  

  

  
  
  

  
 


